

Annahme einer Spende Sitzgruppe

<i>Organisationseinheit:</i> Kämmerei <i>Bearbeiter:</i> Berit Neumann	<i>Datum:</i> 23.09.2024 <i>Einreicher:</i>
---	---

<i>Beratungsfolge</i>	<i>Geplante Sitzungstermine</i>	<i>Ö / N</i>
Finanzausschuss (Vorberatung)	24.09.2024	Ö
Hauptausschuss (Vorberatung)	09.10.2024	N
Stadtvertretung der Reuterstadt Stavenhagen (Entscheidung)	17.10.2024	Ö

Beschlussvorschlag

1. Die Stadtvertretung beschließt die Annahme einer Geldspende in Höhe von

1.400,00 EURO
(eintausendvierhundert 00/00 EURO)

für eine Sitzgruppe (Aufstellung Straße des Friedens an der Dirt– Bike-Strecke)
von der
Holzbau Potts Produktions GmbH
17091 Zwiedorf.

2. Die Stadtvertretung beschließt die Leistung einer überplanmäßigen Auszahlung in Höhe von

2.800,00 EURO
(zweitausendachthundert 00/00 EURO)

Produktsachkonto 36602. 096000 Spielplätze. Anlagen im Bau.

Die Deckung dieser Auszahlung erfolgt in Höhe von
1.400,00 EURO über die Spende Produktsachkonto 36602. 2315100 Spielplätze.

Sonderposten aus Zuwendungen von privaten Unternehmen
sowie

in Höhe von 1.400,00 EURO
über das Produktsachkonto 42401.096000 Waldbad. Anlagen im Bau.

Sachverhalt

Die geplante Anschaffung und Errichtung eines 6-Eck Pavillons und einer Sitzgruppe stellt eine bedeutende Maßnahme für die Kinder und Jugendlichen der Reuterstadt Stavenhagen dar. Diese Projekte zielen darauf ab, öffentlichen Raum zu schaffen, der speziell auf die Bedürfnisse und Interessen junger Menschen ausgerichtet ist. Durch die aktive Beteiligung der Jugendlichen an der Planung und Errichtung der Anlagen soll nicht nur ein Raum für Freizeit und Zusammenkunft entstehen, sondern auch eine starke Verbindung zwischen den jungen Bürgern und ihrer Stadt gefördert werden.

Bedeutung für Kinder und Jugendliche:

Der Pavillon und die Sitzgruppe sind zentrale Elemente zur Schaffung von Treffpunkten für die Jugendlichen, abseits von Schule und Elternhaus. Solche Orte dienen als Rückzugsräume, in denen Jugendliche sich austauschen, entspannen und ihre Freizeit gestalten können. Wie durch den „Kompass Jugendliche und Stadtentwicklung“ des Bundesministeriums empfohlen, sind öffentliche Räume essenziell, um die Interessen und Aktivitäten der jungen Menschen zu fördern. In Stavenhagen besteht insbesondere aufgrund der in der Vergangenheit vermehrt aufgetretenen Sachbeschädigungen ein dringender Bedarf, den Jugendlichen angemessene Orte der Begegnung anzubieten.

Der 6-Eck Pavillon, der am Jugendclub in der Nähe des Ivenacker Tors errichtet wird, soll genau diesen Bedürfnissen gerecht werden. Durch die Einbindung der Jugendlichen in den Planungsprozess und die Möglichkeit, aktiv bei den Bauarbeiten mitzuwirken, wird die Verantwortung und Wertschätzung für diesen neuen Raum gestärkt. Dies trägt nicht nur zur Reduzierung von Sachbeschädigungen und Verunreinigungen bei, sondern unterstützt auch die Entwicklung von Eigenverantwortung und Gemeinschaftsgefühl.

Die Sitzgruppe, die im Bereich der neu entstandenen Dirt-Bike-Strecke am alten Sportplatz platziert wird, ergänzt das Angebot. Auch hier wird den Jugendlichen ein Ort geschaffen, der sowohl als Treffpunkt als auch zur Erholung während ihrer Freizeitaktivitäten dient. Der Ausbau der Dirt-Bike-Strecke durch den städtischen Bauhof zeigt, dass die Stadt auf die Wünsche und Bedürfnisse ihrer jungen Bürger eingeht und ihnen Raum zur Entfaltung gibt.

Förderung der Kinder- und Jugendbeteiligung:

Ein zentraler Aspekt dieses Vorhabens ist die gesetzlich neu verankerte Kinder- und Jugendbeteiligung (vgl. KiJuBG M-V). Mit diesem Projekt wird den Jugendlichen eine Plattform geboten, ihre Ideen und Wünsche einzubringen und diese aktiv mitzugestalten. Dieser partizipative Ansatz stärkt das Bewusstsein der jungen Menschen für die Bedeutung ihrer Rolle in der Stadtgemeinschaft und fördert langfristig eine positive Beziehung zu den öffentlichen Räumen in der Stadt.

Finanzierung und Unterstützung:

Dank der großzügigen Unterstützung der Firma Holzbau Potts Produktions GmbH, die 50 % der Kosten für den Pavillon und die Sitzgruppe als Sachspende übernimmt, kann dieses Projekt kosteneffizient realisiert werden. Der verbleibende Finanzierungsbedarf wird durch Einnahmen aus dem Benefizkonzert 2023 sowie aus vorhandenen Haushaltsmitteln im Bereich der Kinder- und Jugendbeteiligung gedeckt. Die Fundamentarbeiten und der Aufbau der Anlagen werden durch den städtischen Bauhof übernommen, wodurch zusätzliche Kosten von etwa 1.500,00 Euro entstehen, die bereits in die Finanzierung eingeplant sind. Die Einarbeitung in den 1. Nachtragshaushalt der Reuterstadt Stavenhagen für das Haushaltsjahr 2024 wird für die im Beschluss genannten Produktsachkonten erfolgen, d. h. auch, dass eine Verringerung des Ansatzes für die Maßnahme Umbau/Sanierung des Waldbades in Höhe von 1.400,00 EURO erfolgen wird.

Finanzielle Auswirkungen:

X	Ja		Nein								
1.	Gesamtkosten der Maßnahmen (Beschaffungs-/ Herstellungskosten)	2.800,00 €	2.	Jährliche Folgekosten/ -lasten	€	3.	Finanzierung/ Eigenanteil (i.d.R. = Kreditbedarf)	€	4.	Einmalige oder jährliche laufende Haushaltsbelastung (Mittelabfluss, Kapitaldienst, Folgekosten ohne kalkulatorische Kosten)	€
Veranschlagung im		Veranschlagung im				Keine Veranschlagung					

Ergebnishaushalt im HH-Jahr: Sachkonto:	Finanzhaushalt im HH-Jahr: Finanzkonto:		X
---	---	--	---

Anlage/n

1	Angebot Sitzgruppe Fa. Potts vom 20.09.2024 (öffentlich)
---	--